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后年起无山东户籍可就地高考
将允许异地高考，高中全部在山东就读的考生，可在山东当地报名；还将取消文理分科

本报讯 （记者郭少峰）
昨日，山东省教育厅官方网
站公布《山东省普通高校考
试招生制度改革实施意见》。

依照这份《改革实施意
见》，从 2014年起，凡在山东
高中段有完整学习经历的非
户籍考生均可在山东就地
(所就学的高中段学校所在
地)报名参加高考，与山东考
生享受同等录取政策；逐步
统一全省各批次录取控制分
数线，夏季高考采用“3+综
合”模式，取消文理分科。

山东省招生委员会还提
出到 2014年，山东省属本科
院校均实行专家参与录取的
招生模式。考生录取主要依
据高考成绩，但结合高中学
业水平考试成绩和综合素质
评价结果择优录取。

昨日上午 11 时多，赵
县副县长吴海江向媒体通
报了事件进展情况。吴海
江表示，将及时向媒体公
布最新消息，实事求是反
映事故的进展情况和调查
情况。

当有记者问及夜间搜
救工作是否曾停止时，吴海
江表示，搜救工作当时暂停
是根据专家论证的意见，为
了防止化工企业发生次生
灾害。他说爆炸后有一些
现场遗留物，有可能遇明火
发 生 次 生 灾 害 ，影 响 会

更大。
而河北省安全生产监

督管理局局长高圣先在昨
日召开的河北省安全生产
紧急电视电话会议上介绍
说，昨日早晨，事故现场曾
发现氨气泄漏，造成清理、
救援工作中断。

高圣先还透露，石家庄
市消防支队、赵县消防中
队、石家庄炼油厂消防队共
出动 27 辆专业救援车到
场，150 多名救援队员及专
家正在指挥部统一指挥下
开展救援。

■ 释疑 救援曾一度停止？
河北安监局称氨气泄漏造成工作中断

刘明轩介绍，河北克尔
化工有限公司系赵县民营
企 业 ，法 定 代 表 人 杨 勇
(音)。项目于 2009 年 3 月
开工建设，建设项目分为两
期，一期工程于2010年3月
竣工验收。

现有产品为硝酸胍、

硝基胍、硫酸铵等，取得生
产许可证，其余项目正在
建设中。

此次爆炸事故是由于
一车间硝酸胍反应釜(用来
完成硫化、硝化、氢化、聚
合、缩合等工艺过程的压力
容器)引起的爆炸。

■ 探因
硝酸胍反应釜引爆

■“河北赵县爆炸13死43伤”追踪

赵县爆炸事故
已致17死46伤
河北当地已成立事故调查组

昨日下午，河北赵县克尔化工有限公司“2·
28”重大爆炸事故调查组成立。目前已确认事故
造成17人死亡，46人受伤，现场搜救清理工作仍
在进行中。

石家庄副市长刘明轩对事故有关情况进行
了通报，称经环保部门对赵县事故现场及周边
环境监测，爆炸事故未对周边环境造成影响。

本报综合报道

前日中午12时许，湖南省长沙市长沙县一在建楼盘，女孩毛青(化名)蹲在32层楼的飘
窗外沿。她的前方，是没有任何护栏的百米高空。15时40分，民警强制救援：一个人用绳
索套住她的右脚，另一个人抓住她的左腿，还有一名民警从阳台跨到窗台抓住她的手，不
到2分钟，三人合力将女孩拉进了窗台下方的房间。对于跳楼原因，毛青只是说，“没恋爱，
也没工作，家里人骂了我，大家都对我很失望”。 据《潇湘晨报》

女孩欲自杀 百米高楼被救

目前根据各地的要求，
非本省户籍考生不得在本省
参加高考。山东省将是全国
第一个明确宣布实现非户籍

考生可就地高考的省份。
对于山东高考新政，21

世纪教育研究院副院长熊丙
奇认为，山东做出的允许异

地高考的改革是较彻底的，
而且是实质性的异地高考改
革，应该说对推进山东省内
的高考公平有很大的意义。

意义 推进山东省内公平

【取消户籍限制】

但熊丙奇也表示山东取
消高考户籍限制能多大程度
在全国推广和能否起到示范
作用还很难说。

熊丙奇解释了山东之所以
能采取这种比较彻底的有关异
地高考户籍改革的三个条件：
第一，山东不是人口流入大省，
人口流出多于人口流入。

第二，山东是一个高考
大省，高考竞争极其激烈，除
非迫不得已原因，无外省籍
考生愿到山东参加高考的。

第三，山东这几年高考
人数下降，2008 年山东高考
人数 78 万，去年高考人数 57
万。这三因素使得山东不会
像其他地方一样面临高考移

民的压力，所以能推进改革。
熊丙奇分析说，与山东

的情况不一样，北京、上海等
地区高考竞争相对不激烈，
人口流入多，是异地高考矛
盾最复杂最尖锐的地区。这
些地方也需放开户籍，但应
该采取更合适的，更能解决
实际困难的方法。

局限 全国示范作用有限

不打破集中录取
分科作用很有限

【取消文理分科】

熊丙奇认为，如果仍按
照目前高考集中录取，按学
生的志愿，根据高考分数从
高往低依次录取，取消文理
分科的作用非常有限。

熊丙奇解释说，文理分
不分科，学生都肯定是高考
考什么科目他重点关注什
么科目。

简单地谈高考的文理
分科，不去谈高考改革实际
上没什么意义。

熊丙奇还担心，如果文
理不分科，要求学生都要重
视这些文理科目，一个可能

的结果学生负担是进一步
加重。

而另一个可能的结果
是学生必修跟高考有关的
课程，选修课基本上爱上不
上，到最后尽管有兴趣也不
得不放弃。

熊丙奇主张，打破现在
的集中录取制度，进行高考
的多元评价体系建设，提供
很多课程让学生选择，学生
参加统一学业水平测试，学
业水平测试达到一定的条
件后再去参加相应高校的
录取考试或面试。

外交部称
从未提出
整个南海
主权声索

本报讯 据外交部
网站消息 外交部发言
人洪磊昨日在例行记者
会上表示，南海争议的核
心是部分南沙岛礁领土
主权争议和南海部分海
域的划界争议，没有任何
国家包括中国对整个南
海提出主权声索。

记者会上，有记者问：
据报道，2月28日，美军太
平洋司令部司令威拉德称，
美军必须保持在南海军事
存在，以确保航道安全。
2010年以后，中国在南海问
题上对抗性相对弱化，但在
南海主权声索国中，中国是
唯一一个对几乎整个南海
提出主权声索的国家。中
方对此有何回应？

洪磊说，中国对南海
诸岛及其附近海域拥有
无可争辩的主权，没有所
谓强化和弱化问题。

洪磊表示，南海争议
的核心是部分南沙岛礁
领土主权争议和南海部
分海域的划界争议。需
要指出的是，没有任何国
家包括中国对整个南海
提出主权声索。中方不
知道一些人屡屡在这个
问题上说三道四，到底是
因为不明真相，还是别有
用心？中方认为有必要
在此作出澄清。

洪磊强调，事实证明，
南海的航行自由和安全从
来不是问题，没有因为南海
争议受到任何影响。中国
希望各方，包括南海争议的
非当事国，多做有利于维护
本地区和平稳定的事情。


